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Aos treze dias do mês de outubro de dois mil e onze, às 17h15min horas na sala nº. 144 da 1 

ESAG reuniu-se extraordinariamente o Departamento de Administração Empresarial da 2 

ESAG, com as seguintes presenças: André Luiz Campos de Andrade, Bruno Vidotto, 3 

Dannyela da Cunha Lemos, Denise Pinheiro, Douglas P. Juliani, Eduardo Jara, Fábio 4 

Pugliesi, Felipe E. K. Gontijo, Francisco de Resende Baima, Isabela Regina F. Muller, 5 

Janaína L. Schmitz, Jane Iara P. da Costa, José Luiz Fonseca da Silva Filho, Jovane M. 6 

Azevedo, Julíbio D. Ardigo, Júlio da Silva Dias, Leandro da C. Schmitz, Luis G. M. Monteiro, 7 

Marcelo R. Martins, Marcus Tomasi, Maria Aparecida Pascale, Marli Dias de Souza Pinto,  8 

Octavio Renê Lebarbenchon Neto, Omar Said Omar, Rafael Tezza e Ruth F. R. Rossi. 9 

Ausências justificadas: Adrian Sanches Abraham, Carlos Eduardo F. da Cunha, Everton 10 

Luis Pellizzaro de L. Cancellier, Fabiano M. Raupp, Giselle M. Kersten, Graziela D. 11 

Alperstedt, Mário César B. Moraes, Nério Amboni, Reinaldo de Almeida Coelho e Ronaldo 12 

V. Canali. À disposição: Carlos Roberto De Rolt e Raimundo Zumblick. Ausentes: Alberto 13 

R. Junior, Beatriz S. Guarezi, Carla Amarilho Sagaz, Carolina C. da Veiga, Giuliano B. Wolf, 14 

Maria Cristina F. Alves Zambon, Paulo Sérgio de M. Bastos e Taís Baumgarten Carvalho. 15 

Licença-prêmio: Clerilei A. Bier, Constantino Assis, Eduardo Trauer e Paulo Henrique 16 

Simon. 1. Ata da Reunião Anterior. A ata da reunião anterior será apreciada na próxima 17 

reunião do DAE. Aprovada por unanimidade a recomendação da Profª Isabela. 2. Inclusão 18 

em Pauta: a) PRODIP do Profº Leandro Costa; b) Projeto Relatos de Práticas; c) 19 

Projeto de Pesquisa do Profº José Fonseca – Relatora Profª Isabela Muller; d) Projeto 20 

de Pesquisa do Profº Julíbio Ardigo – Relator Prof. Luiz Monteiro. A Profª Isabela 21 

colocou o assunto em discussão, sendo as inclusões aprovadas por unanimidade. 3. 22 

Alteração de Pauta: a) Auxílio participação em Evento Científico para a Profª Graziela 23 

Dias Alperstedt; A Profª Isabela colocou o assunto em discussão, sendo a alteração 24 

aprovada por unanimidade. 4. Apresentação das candidaturas a Reitoria da UDESC. A 25 

Profª agradeceu a presença das candidaturas e abriu espaço para o início das 26 

apresentações. A Chapa Plural candidata à Reitora integrada pela Profª Sandra Ramalho e 27 

pelo Prof. Julio Pureza destacou as principais frentes de atuação, caso seja eleita. Enfatizou 28 

a manutenção e o fortalecimento da autonomia da instituição. Segundo a Profª Sandra 29 

existem leis que deveriam ser revistas, pois nivelam a UDESC a outras instituições com 30 

características muito diferentes. Outra questão importante em seu mandato será a 31 

visibilidade institucional. Trabalhará para fortalecer a presença da UDESC junto a outras 32 

importantes instituições e junto à sociedade divulgando a grande produção que é realizada 33 

pela universidade. A pluralidade será um ponto forte. A Chapa Plural buscará disseminar o 34 

respeito para com as diferenças entre os Centros de Ensino, técnicos e professores. Por fim, 35 

afirma que desenvolverá o compromisso social da instituição dentro da sociedade 36 
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catarinense. O candidato a Vice Reitor, Prof. Júlio Pureza, inicialmente apresentou seu 1 

histórico pessoal, formação profissional e últimos trabalhos realizados. O Prof. Júlio Pureza 2 

declarou que a experiência conquistada ao longo do tempo proporcionou uma visão de 3 

gestão colegiada, mais participativa. Na sua percepção a universidade deve ter maior 4 

integração para ser um pólo de desenvolvimento de nosso estado. A segunda candidatura a 5 

Reitoria foi a chapa Inovar e Avançar. A Chapa é integrada pelo Prof. Antonio Heronaldo de 6 

Souza (candidato a Reitor),tendo como candidato a Vice Reitor o Prof. Marcus Tomasi. O 7 

Prof. Heron destacou que a participação dos candidatos na atual gestão proporcionou 8 

grande experiência em diversos assuntos importantes para a UDESC. Neste período foi 9 

duplicada a quantidade de cursos oferecidos, incrementadas as práticas de extensão, 10 

duplicados os recursos captados e oferecidas mais bolsas acadêmicas. Acredita que possui 11 

uma candidatura muito bem pensada. Segundo o candidato, foi desenvolvida uma 12 

metodologia bastante consistente, contando com Coordenação do Prof Nério Amboni. A 13 

metodologia contempla critérios bem definidos para a expansão da UDESC, além de  14 

valorizar os estudantes, servidores e, acima de tudo uma UDESC com responsabilidade 15 

social. O Prof. Heron reconhece que a UDESC ainda tem alguns gargalos e outros desafios 16 

a superar. Citou como desafios a completa superação do período pós-intervencionista, a 17 

implantação de uma gestão mais participativa na área administrativa e acadêmica, a revisão 18 

de pontos da legislação vigente, a capacitação contínua dos colaboradores, a implantação 19 

de um Sistema de TI, o uso de ferramentas de comunicação e investimentos em infra-20 

estrutura. O candidato pela chapa a Vice Reitor, Prof. Marcus Tomasi destacou o trabalho 21 

desenvolvido nos 40 meses que atuou na PROPLAN. Empreendeu a otimização dos 22 

recursos com a revisão dos repasses ao IPREV com a economia de 15% do custeio junto ao 23 

Governo Estadual. Neste período também foi desenvolvida uma cultura institucional voltada 24 

para a transparência na gestão da folha de pagamento, alimentação, negociações 25 

orçamentárias e prestação de contas. Em relação do futuro da UDESC, o Prof. Tomasi 26 

destacou a construção do prédio da ESAG, com salas de aulas e auditório próprio. Projeto 27 

este, que já conta com recursos garantidos. Outras atividades futuras envolvem a criação de 28 

um acervo digital, o investimento em tecnologia na forma de hardware e software 29 

(legalizado) e a retomada positiva da relação escola/empresa/comunidade. Finalizou 30 

pedindo o voto de confiança, o qual será plenamente retribuído com resultados. A Prof. 31 

Isabela agradeceu a presença dos candidatos como forma de fortalecer as eleições da 32 

UDESC, enquanto processo democrático. 5. Decisões Ad Referendum da Chefia do DAE: 33 

a) Auxílio participação em Evento Científico da Profª Graziela Dias Alperstedt. III 34 

EmEPQ – Encontro de Ensino e Pesquisa em Administração e Contabilidade – 20 a 22 35 

de novembro de 2011 – em João Pessoa/PB - Relatora Profª Isabela Fornari Muller. Após 36 
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a leitura da solicitação feita pela relatora, o Prof José Fonseca solicitou esclarecimentos 1 

quanto ao auxílio-viagem fora do PRODIP. A Profª Isabela informou que a resolução Nº 2 

006/11 do CONCENTRO, orienta os casos com amparo legal em que o professor poderá 3 

solicitar o auxilio, ressaltando o caso da Profª Graziela Dias, ou seja, que participará do 4 

EmEPQ, na condição de líder de área. O parecer da relatora pela aprovação foi colocado 5 

em discussão, sendo aprovado por unanimidade. b) PRODIP do Profº Leandro Costa 6 

Schmitz. III EmEPQ – Encontro de Ensino e Pesquisa em Administração e 7 

Contabilidade – 20 a 22 de novembro de 2011 – em João Pessoa/PB. Artigo: “O 8 

processo de ensino/aprendizagem em gerenciamento de projetos: a experiência da 9 

Casa de Cáritas” - Relatora Profª Isabela Fornari Muller. O parecer da relatora pela 10 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. 7. Projetos de 11 

Pesquisa: Antes de iniciar a apreciação dos projetos de pesquisa a Profª Isabela esclareceu 12 

a questão do fluxo dos projetos de pesquisa. Solicitou aos professores uma atenção maior 13 

aos prazos e que entreguem com antecedência os projetos para inclusão na pauta das 14 

reuniões para não sobrecarregar os relatores. O Prof Julíbio questiona a exagerada 15 

normatização da instituição em relação ao assunto tratado. O Prof. Julíbio percebe que a 16 

alta regulação e a sobreposição de resoluções acabam por engessar o Centro. A Profª 17 

Isabela considera que os prazos e normas colaboram para evitar o prejuízo aos pares, mas, 18 

também considera justa a manifestação. O Prof. Julíbio elogia e agradece a postura da Profª 19 

Isabela de colaborar com o desenvolvimento da Pesquisa no Departamento. a) Estudo e 20 

Aplicação de Ecoeficiência em Processos Produtivos – Coordenador Prof. Felipe 21 

Eugênio Kich Gontijo – Relator Profª Jane Iara Pereira da Costa. A relatora Profª Jane 22 

enfatizou que o projeto do Prof. Gontijo apresenta algumas lacunas que devem ser 23 

observadas e corrigidas. Julgou mais adequado entregar ao coordenador do projeto um 24 

documento com as suas observações por escrito para facilitar a comunicação de sua 25 

avaliação. O parecer da relatora pela diligência foi colocado em discussão, sendo aprovado 26 

por unanimidade. b) A imagem e o posicionamento da marca ESAG na UDESC – 27 

Coordenador Prof. Carlos Eduardo Freitas da Cunha – Relator Profº Francisco Baima. O 28 

Prof. Baima informou que o projeto tem o objetivo geral de analisar o posicionamento da 29 

marca ESAG, além de levantar os principais fatores que afetam a percepção desta na 30 

comunidade. As justificativas para o projeto são a grande concorrência no mercado 31 

educacional e a necessidade de acompanhamento e da marca para a tomada de medidas 32 

mais efetivas e eficazes de marketing no âmbito da ESAG. O parecer do relator pela 33 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. 8. Projeto de 34 

Pesquisa do Profº José Fonseca – Proposta de organização curricular para os Cursos 35 

de Administração, incluindo os conhecimentos e atividades referentes a economia 36 
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solidaria - Relatora Profª Isabela Regina Fornari Muller. O parecer da relatora pela 1 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. 9. Projeto de 2 

Pesquisa do Profº Julíbio Ardigo. O e-voto – relator Prof. Luiz G. Monteiro. O parecer 3 

do relator pela aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. 10. 4 

Outros Assuntos: a) A Profª Isabela informou que os modelos de PTI já foram enviados em 5 

meio digital aos líderes de área. Cabe a cada líder enviar os PTIs para seus respectivos 6 

professores para que estes efetuem o preenchimento e retornem o documento atualizado 7 

em formato digital e, também, encaminhem uma versão impressa na sala do Departamento 8 

ou para o seu líder de área.  b) A Profª Isabela também comentou que a data do Projeto de 9 

Ensino “Relato de Práticas” será alterada, sendo informada posteriormente pela Chefia do 10 

DAE. O evento será realizado em um único dia. A Profª Isabela, por fim, chamou a atenção 11 

quanto ao prazo de renovação da Gratificação por Dedicação Integral, já que todos os 12 

professores contemplados com GDI em 2011 deverão fazer a renovação no mês de outubro 13 

de 2011 para o ano de 2012, além das novas solicitações. Nada mais havendo a tratar, foi a 14 

presente reunião encerrada, da qual eu Thiago Bratti Schmidt, funcionário do Departamento 15 

de Administração Empresarial lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada 16 

por todos os presentes. Florianópolis, 13 de outubro de 2011. 17 

 


